

DARÍO CELIS TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



Cofetel, los refrendos de MVS para Guadalajara-Monterrey y Slim

MVS no está contra el pago único de una contra-prestación para la explotación de sus frecuencias, pero lo que no acepta es la discrecionalidad de la autoridad que limite la competencia.

La aclaración es pertinente, si se atiende a que las huestes de **Luis Téllez** en la SCT, pero sobre todo el SAT, de **Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena**, tienen detenidos refrendos de algunas concesiones.

El que existan dudas de interpretación de la ley afecta el nuevo servicio de televisión directa al hogar, con el cual **Joaquín Vargas, Carlos Slim y Charles Ergen**, el dueño de Dish, quieren dar la batalla a Sky.

Y es que dos plazas fundamentales podrían verse afectadas por las distintas ópticas que sobre el refrendo tienen, por un lado, los concesionarios, y por otro las autoridades, léase la propia SCT y la Cofetel.

Para el organismo que preside **Héctor Osuna** parecería que MVS está en incumplimiento de sus refrendos para las ciudades de Guadalajara y Monterrey, lo que no aceptan los concesionarios privados.

Otro escollo para la terna MVS-Telmex-Dish es la au-

torización en el cambio de las frecuencias de MMDS para la transmisión vía microondas a WiMax para el manejo de datos.

Para migrar los cerca de 900 mil suscriptores de MASTV al sistema DTH, los **Vargas** necesitan adicionalmente una autorización para modificar la explotación del espectro radioeléctrico que poseen.

Ese cambio de estatus le permitirá liberar aproximadamente la mitad de espectro que tiene en MMDS, pero en la SCT nadie quiere autorizarlo, so pena de incurrir en una responsabilidad administrativa, penal y política.

Ahí está el caso de la demanda que Iusacell-Unefon, que dirige **Gustavo Guzmán**, promovió contra el ahora ex titular de la Unidad Jurídica, **Gonzalo Martínez Pous**, por cobrar indebidamente intereses.

Nos referimos a las frecuencias que se adquirieron hacia 1998 y por las que **Ricardo Salinas** y los suyos pidieron una prórroga a la Cofetel para liquidarlas. El tema aún es objeto de litigio en tribunales.

Pero en adición a los refrendos hay otro factor que no permite detonar la plataforma Dish. Se trata de las fuertes diferencias entre **Slim** y el gobierno de **Felipe Calderón** para que aquel pueda ofrecer televisión.

En el arranque del sexenio se le ofreció a **Slim** modificarle el título de concesión a cambio de que bajara las tarifas de interconexión. Pero el de Carso no aceptó porque a la larga era más la pérdida que la ganancia.

Entonces se rompieron lanzas, el dueño de Telmex amagó con trasladar inversiones en telecomunicaciones fuera del país, acusó al gobierno de quererle expropiar la compañía y desafió a la autoridad aliándose a MVS.

El resultado de ese choque está a la vista: la industria está dividida en dos grupos económicos que se pelean la dominancia y los reguladores también.

Congreso exige

La CFE debería otorgar preferencia en sus compras de carbón a los productores nacionales y también pagarles un precio similar al que actualmente conviene con empresas internacionales, establece la Comisión Permanente del Congreso en un exhorto a la paraestatal que dirige **Alfredo Elías Ayub**. La resolución precisa que, a diferencia del carbón nacional que se mantiene como el energético de menor costo, otros combustibles adquiridos por la CFE han registrado en los últimos años altos incrementos en sus precios, con más de 190% en el caso del combustible y más de 100% en el gas natu-



Fecha 03.02.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

ral. Al equiparar el valor del carbón nacional con el extranjero y dar prioridad a los mineros nacionales, “el gobierno federal evitará que miles de mexicanos tengan que recurrir a su auxilio ante el desempleo” y asegura que “con ello se podría lograr al menos 10 mil empleos más”, a la vez que se fortalece la seguridad laboral en las minas. En sus consideraciones, la resolución reconoce que el carbón mineral es el recurso natural por excelencia de Coahuila y dependen económicamente de esa industria extractiva miles de familias de todos los niveles sociales.

Adefas parados

Se acabó enero y poco más de 2 mil millones de pesos por Adeudos de Ejercicios Fiscales Anteriores, conocidos como Adefas, no se pudieron utilizar en la construcción de carreteras. Hay preocupación y malestar entre algunos miembros de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción, que preside **Gustavo Armenta**, porque el tan cacareado programa de infraestructura nada más no se activa y un ejemplo es la inamovilidad de los recursos por parte de Hacienda, que encabeza **Agustín Carstens**. Tampoco ayuda gran cosa Banobras, pues las garantías que pide el banco a cargo de **Alonso García Tamés** son prohibitivas

en muchos casos.

Ofertas a Pemex

La próxima semana Pemex, que dirige **Jesús Reyes Heróles**, recibirá ofertas para arrendar cinco buques-tanques de 47 mil toneladas de peso muerto, en la modalidad de casco desnudo. Son contratos a cinco años que incluyen acuerdo de mantenimiento. La licitación rondará los 250 millones de dólares y corre por cuenta de su unidad Pemex Refinación, a cargo de **José Antonio Ceballos**. La paraestatal declaró desierta en julio del año pasado este concurso. TMM, de **José Serrano**, había presentado postura por tres. Ahora repite.

Banorte se sube

Banorte, al igual que BBVA-Bancomer, que lleva **Ignacio Deschamps**; HSBC, que capitanea **Luis Peña**; IXE, de **Enrique Castillo Sánchez Mejorada**; y Scotiabank, que preside **Nicole Reich**, se sumó al acuerdo de *stand-still* de Comercial Mexicana. Como le informamos en su momento, el banco de **Roberto González Barrera** optó por un arreglo extrajudicial porque está consciente de apoyar a una empresa nacional, máxime del prestigio del que goza la cadena de **Guillermo González Nova**. Así lo informó el propio **Alejandro Valenzuela**.

Asume Gabriela

Quedó confirmado el adelanto que le dimos desde el 23 de enero pasado, en el sentido de que la entonces directora de Política de Telecomunicaciones y Radiodifusión, **Gabriela Hernández**, sonaba fuerte para relevar a **Purificación Carpinteyro** en la subsecretaría de Comunicaciones. El relevo formalmente se dio el viernes pasado. Esta funcionaria es cercanísima a **Margarita Zavala**, la esposa de **Felipe Calderón**. Pese a lo que se diga, tampoco es del grupo de **Luis Téllez**. Pero al menos dicen sus porristas que es muy institucional.

Aval para Gual

También podemos confirmarle que **Rafael Gual** ya es el flamante director general de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica. Releva a **Jorge Lanzagorta**, quien decidió jubilarse. Al final la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica, que preside **Jaime Pira**, dio el aval para que su ahora ex director asumiera el timón de la denominada Canifarma. **Gual** es un profundo conocedor del sector: antes de llegar a la AMIIF estuvo en la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos, mejor conocida como Anafam.